

Suscripción.

En la capital. . . 4.50 plás. trimestre
 id. fuera de la capital. . . 5 id. id.
 Ultramar en oro. . . 18 id. semestre
 id. un año en oro. . . 23 id. id.
 Extranjero. . . 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso 4, 3.º, 1.ª

LA LUCHA

Anuncios.

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y 5 los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, viernes 28 de Octubre de 1892

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.819

Mensaje del Congreso Católico A SU SANTIDAD.

BEATÍSIMO PADRE:

Reunido el tercer Congreso Católico nacional en la ciudad de Sevilla, ilustrado con los resplandores de las sapientísimas enseñanzas de San Isidoro, y ennoblecido con las venerandas cenizas de San Fernando, es nuestro primer deber, después de invocar las luces del Espíritu Santo, levantar los ojos y el corazón al trono augusto de Vuestra Santidad para rendir el homenaje de nuestro más profundo acatamiento, de nuestro más respetuoso amor y de nuestra inquebrantable adhesión al sucesor del Bienaventurado Pedro, al Vicario de Jesucristo, al representante augusto de la más alta, más noble y más legítima soberanía que existe sobre la tierra.

Esta religiosa asamblea se complace en protestar solemnemente ante Dios y ante los hombres que acepta reverente y sumisa todas las enseñanzas que emanan de esa Cátedra de verdad, y á ella quiere ajustar sus pensamientos, sus palabras y sus aspiraciones, tomándolas por segura guía en sus deliberaciones y acuerdos.

Siendo esta asamblea ajena á toda mira política y aun á todo negocio puramente humano, la idea que en estos instantes nos alienta á todos es el fomento de los intereses católicos. Así unidos en haz compacta, como cumple á una falange del ejército de Cristo, es nuestra formal resolución consagrarnos por entero á la defensa de la Iglesia y del Supremo Pontificado, mediante la dirección y gobierno de los obispos, á quienes puso el Espíritu Santo para regir y gobernar su Iglesia.

De ellos hemos aprendido que hoy más que en otros tiempos es preciso confesar paladinamente y proclamar muy alto la necesidad de vuestro Principado civil para el libre ejercicio de vuestro poder espiritual, en utilidad de la Iglesia y en provecho común de los pueblos, ya que nunca como ahora ha sido esta doctrina conculcada con tanta audacia por los enemigos de la Iglesia, mirada con tanta indiferencia por los que debieran ser los primeros en sostenerla y ampararla.

Por esto nosotros, en nombre y representación de todos los católicos españoles, creemos cumplir un sagrado deber al protestar con toda energía contra la innoble servidumbre á que os ha reducido la revolución impía: protestamos igualmente que, sean cuales fueren las razones con que pretenda justificarse el inicuo despojo del patrimonio de San Pedro, jamás será por nosotros reconocido, sin que puedan invocarse los derechos de prescripción que nunca pueden ser aplicados al Principado civil de la Sede romana. Protestamos, en fin, que en ningún tiempo dejaremos de reclamar contra la violencia que está sufriendo vuestra suprema autoridad ni de trabajar con toda diligencia dentro del círculo de nuestras atribuciones para que Vuestra Santidad sea plenamente reintegrada en la posesión de vuestros temporales dominios. ¡Ojalá la necesidad de este restablecimiento, universalmente sentida, diese lugar á la formación de vasta asociación internacional que estudiase y pusiese en práctica los medios más eficaces para la realización de tan levantado pensamiento!

Entendemos que la Iglesia, según la constitución que le dió su divino Fundador, es una sociedad perfecta y que por lo mismo tiene el derecho y el deber de funcionar libremente dentro de la órbita en que está constituida sin obstáculos ni trabas por parte de los gobiernos que han de ejercer su acción en una órbita diversa y que han de honrarse y enaltecerse y aun creer que fomentan su propio bienestar con la protección de los derechos é intereses de la misma Iglesia.

Del olvido de estos principios en sus aplicaciones prácticas, se originan conflictos que lastiman las prerogativas de la Iglesia y ocasionan rozamientos que dañan manifiestamente á los intereses espirituales de los fieles y conturban la paz que debe reinar inalterable.

Entendemos igualmente, que siendo hijos dóciles de la Iglesia y al mismo tiempo súbditos respetuosos de los poderes constituidos, debemos distinguir entre los deberes que como católicos nos ligan á la Iglesia y como ciudadanos á los supremos gobernantes: es por lo mismo nuestro ánimo seguir dócil y fielmente las enseñanzas que nos habeis dado, principalmente en la Encíclica *Sapientie Christiane*. Estamos, por lo tanto, dispuestos á dar á Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César, y no queremos desviarnos jamás de la doctrina enseñada por vuestra Santidad en la Encíclica *Cum multa* ni de las discretas reglas prácticas cuya exacta observancia nos fué confiada por nuestros venerables prelados reunidos en el Congreso Católico de Zaragoza.

Los frutos que han producido en los católicos de España estos inestimables documentos, están patentes á los ojos de todos; y estos frutos serán sin duda cada vez mayores y se llegará finalmente al perfecto concierto de los entendimientos y de las voluntades, siguiéndose fielmente aquellas enseñanzas en su espíritu y letra; sobre todo si, como decía Vuestra Santidad al responder al Mensaje del Congreso Católico de Zaragoza, «aun aquellos pocos que resisten á vuestras amonestaciones y que no se dejan aun guiar por el espíritu de la fraternal concordia... manifiestan claramente de obra y de palabra haber abandonado el camino en el cual habian entrado temerariamente.» De nuestra parte renovamos una vez más la protesta de cordial y pronta obediencia á cuantos mandamientos, amonestaciones é insinuaciones os dignéis dirigirnos acerca de la conducta que debemos observar en las presentes circunstancias.

Cuán conturbadas traigan á las naciones el pavoroso problema social para conciliar las aspiraciones del capital y el trabajo, lo demuestra con elocuencia aterradora la agitación que se nota en todas partes y la preocupación que ocasiona este estado de cosas á los encargados de dirigir la marcha de Vuestra Santidad, que ha sido puesto por Dios para derramar luz sobre todas las cuestiones que interesan al bienestar moral de los pueblos, ha sentido con mano magistral los principios inconcusos sobre que debe descansar la solución de tan trascendental problema; dando reglas á los patronos y á los obreros y no escaseando los consejos á los altos poderes gobernadores de la humana sociedad.

Nosotros, Santísimo Padre, deseando con vivo anhelo corresponder á vuestros paternales designios, consignados en la incomparable Encíclica *Rerum novarum*, nos proponemos reducir vuestras enseñanzas á conclusiones prácticas en utilidad de las diversas clases sociales, contribuyendo así con nuestro modesto concurso á la realización del bien común.

Cumpliendo en estos días la fecha memorable que señala el transcurso de cuatro siglos desde que el inmortal Cristóbal Colón descubrió un Nuevo Mundo, nopolé el Congreso Católico de Sevilla dejar de consagrar alguno de sus trabajos á celebrar tan importante acontecimiento. Como resumen de ellos, fija nuestra mirada en las ideas contenidas en la Encíclica *Quarto abeunte seculo*, tenemos el placer de repetir el eco de vuestra palabra, diciendo muy alto COLUMBUS NOSTER ET: que es decir, el descubrimiento de las Américas es una gloria de la Iglesia y un nuevo título á la gratitud y perdurable al-

banza de parte de las naciones.

Finalmente, Santísimo Padre: á fuer de hijos amantísimos de la Iglesia, consideramos vuestra gloria como gloria nuestra: así nuestro corazón experimenta una expansión indefinible al acercarse la fecha de vuestro jubileo episcopal. En vuestra última Encíclica manifestais los hermosos sentimientos de vuestra alma hácia la Virgen Santísima, á cuyo favor especial atribuis la celebración de día tan señalado: por nuestra parte, nos complacemos también en considerarlo como un nuevo beneficio obtenido de la divina largueza por intercesión de nuestra Madre Santísima en favor de la Iglesia católica.

Recuerda el ánimo con la más dulce emoción las esplendorosas manifestaciones de respeto y de amor que *Roma y el mundo* tributaron á Vuestra Santidad con motivo de vuestro Jubileo sacerdotal y el feliz movimiento de aproximación hacia el Pontificado que se produjo en algunas naciones separadas del gremio de la Iglesia.

El Congreso Católico de Sevilla hace votos al cielo para que el próximo Jubileo episcopal corone la obra comenzada, á fin de que los Estados modernos comprendan toda la extensión de los inestimables beneficios que la Iglesia y la sociedad civil han reportado de vuestras enseñanzas y los frutos que en adelante están llamados á recibir; ojalá abran los ojos los que los tienen cerrados á la luz de la verdad y depongan sus preocupaciones y celos contra la Iglesia aquellos desventurados hijos suyos que son arrastrados por el torbellino de los errores modernos, á fin de que, unidos todos en unidad de caridad formemos, según los designios de Jesucristo, un solo rebaño bajo el Cayado de un solo Pastor.

Desde Madrid.

25 Octubre de 1892.

Muy señor mío: Es fuerte cosa la manía en que han dado los políticos, de sacar partido de los menores detalles relacionados con la vida privada de cualquier alto personaje.

A la cortísima estancia del señor Cánovas en el Romeral, se le está dando una importancia que llega al ridículo, sacando consecuencias y haciendo cálculos que, á tomarlos en serio, resultarían hasta ofensivos para determinadas personas.

Si el señor Cánovas hubiera pasado por Anequera é inadvertidamente no hubiera tenido la atención de saludar al señor Romero Robledo aceptando su hospitalidad, esos mismísimos murmuradores hubieran sacado partido del hecho para presentar las cosas á su capricho y hacer creer lo que no existe.

De seguir así las cosas, lo mejor fuera que cuando un personaje de la talla del señor Cánovas quiera hacer algo particularmente, reúna en Consejo público á todos los murmuradores de oficio y amigos indiscretos, y someta á su elevado criterio lo que haya de hacer.

La necesidad de una crisis inmediata no existe más que en la imaginación de los impacientes, y tanto es así, que si no varían los vientos, el señor Cánovas está resuelto á no introducir por ahora modificación alguna en el gabinete, pues no lo considera necesario, porque dice que tal como están planteados los problemas políticos y económicos, nadie mejor que el gobierno actual que los conoce á fondo podrá resolverlos.

En cuanto á la reunión de los ministros en Consejo, puede muy bien aplazarse para cuando regresen los de la Guerra y Ultramar, pues los escasos asuntos de que hay que tratar carecen de interés político.

Anoche se dijo en algunos círculos, que

S. M. la Reina se encontraba algo indispuésa. La noticia se desmintió inmediata y oficialmente.

S. M. el Rey sigue haciendo progresos en su convalecencia, por lo que se cree que la estancia de la familia real en Andalucía no será tan larga como se supuso.

El señor Beranger, que por su delicado estado de salud no pudo recibir en la estación al señor Cánovas, le visitó por la tarde en su domicilio, y también quieren suponer los periódicos de la oposición que habló de dimitir.

Tratando la cuestión municipal y refiriéndose á la investigación abierta en el Ayuntamiento de Madrid, el señor Cánovas, ante un numeroso grupo de políticos, textualmente ha dicho:

«Si hay que amputar, que se ampute.»

Estas simples frases hacen suponer, digan cuanto quieran los incrédulos, que la cuestión municipal se arreglará pronto y en justicia.

Son completamente falsas las versiones circuladas sobre supuesto conflicto diplomático entre Italia y España, motivado por lo ocurrido en el Congreso católico.

Ni el gobierno italiano ha presentado oficialmente queja alguna, ni hay motivo para ello.

Lo más que puede ocurrir es una simple explicación diplomática, y ésta puede que ya se haya verificado en la entrevista que celebraron ayer tarde el embajador de Italia y el conde de Vallejo Miranda.

La sesión preparatoria del Congreso ibero-americano, celebrada anoche en la Academia de Jurisprudencia, resultó en extremo brillante.

El señor Cánovas, á quien se concedió por aclamación un voto de confianza, presidió la sesión y designó las personas que debían formar la mesa.

En la concurrencia, de lo más escogido, figuraba lo más notable de la abogacía de Madrid.

La sesión inaugural se celebra hoy.

El diestro *Espartero*, sigue en estado grave.

De V. afmo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Noticias locales y generales

Algunos fusionistas de por aquí (llamémoslos así) tomaron hace tres ó cuatro días por lo serio un telegrama publicado en un periódico de Barcelona, en el cual se decía que en cuanto la corte llegue á Madrid, la Reina llamará á Sagasta y le encargará la formación del ministerio, y sin perder momento se reunieron, cambiaron impresiones, se restregaron las manos de gusto y se esparcieron por esas calles prometiéndose las muy felices con unos ojos de candil que no había más que ver.

No sabemos si habrán ya caído del burro como suele decirse, porque en burro han viajado casi todos ellos en todo tiempo; pero lo que nos choca es esa alegría hija de una esperanza inconcebible, porque vamos á ver, ¿por qué esa expansión de ánimo? Ellos tienen los Ayuntamientos que dejaron, los empleados que dejaron, las costumbres que dejaron, y aunque la rueda caciquil está un poco parada, la tienen á punto y saben que en cuanto entren en el edificio del Carmen como gobierno, quitarán el freno y todo marchará como si tal gobierno conservador no hubiera existido.

A qué, pues, esa inocente alegría por un telegrama, cuando ellos saben que piden favores y son complacidos á medida de paladar muchas veces, y no encuentran cerradas las puertas de los Centros ni torpes los oídos de los jefes?

Porque la verdad es que en esto consiste la diferencia de lo que hoy pasa en Gerona á lo que sucedía en tiempos de la fustón.

Después de todo, la cosa resulta inocente.

—Actualmente existen en Europa unas 40.000 cervcerías, que suministran al año cerca de 102.000.000 hectólitros de cerveza, de los que se fabrican en la Gran Bretaña 45.682.591; en Prusia, 14.489.900; en Baviera, 11.862.505, en Austria, 11.180.969; en Francia, 7.090.000, y en Rusia un millón 200.000.

Donde alcanza mayor consumo es en Baviera, cuyo término medio es de 269 litros por año y por cabeza. En Bélgica es de 159 litros; en Inglaterra 143; en el resto del imperio alemán, 94; en Escocia, 44; en Irlanda, 42; en Holanda, 37, lo mismo que en Austria; en Francia, 21, y en Rusia, 2.

—Andan los asuntos de nuestro Ayuntamiento por el pedregal todavía, á juzgar por lo que se vé. Creimos que con el señor Ciurana se encauzaría la marcha administrativa y desaparecerían las divisiones y espectáculos, y hemos vivido equivocados.

Hoy insistimos una vez más en lo que tenemos dicho; en la necesidad de mandar á casita á ese Ayuntamiento y nombrar otro de jentes de buena voluntad, cuando menos, que no den espectáculos y vivan como hermanos animosos en pró de los intereses que deben defender y fomentar.

Cuando con el señor Ciurana no se encuentra remedio al mal, es inútil todo paliativo para que entre en vías de buen decoro esa corporación, la peor hasta ahora de las que ha tenido esta ciudad en el transcurso de muchos años. Los concejales son unos buenos sujetos de circunstancias recomendabilísimas; pero formando cabildo, los pobres se transforman de modo lamentable.

—El descenso de la temperatura en Inglaterra es tan considerable, que se espera un invierno sumamente riguroso.

Todas las montañas del Norte y las del País de Gales están completamente cubiertas por una espesa capa de nieve.

Se teme que los rigores de la estación contribuyan á aumentar la miseria que reina en muchas localidades inglesas.

El Gobierno se preocupa en alto grado por la situación angustiosa en que se encuentra la clase obrera, y, según se asegura, estudia la manera de mejorarla.

—Dos días hace que disfrutamos de una temperatura agradabilísima impropia de la estación, pues el sol calienta de modo inusitado y la temperatura se presenta bastante elevada relativamente á lo que bajó estos pasados días. ¿Durará mucho tanto beneficio? Por lo pronto ayer tarde tuvimos viento fuerte.

—En Málaga tuvieron que ser socorridas el viernes pasado tres personas que, al ir postulando, sufrieron accidentes ocasionados por el hambre.

Es grande la miseria y escasez que hay en toda la provincia.

—Tenemos entendido, que el predicador en las honras fúnebres por el eterno descanso del general Alvarez de Castro y mártires de nuestra independencia, lo será el elocuente orador D. Anselmo Herranz, Catedrático de este Seminario Conciliar.

—Las noticias que se reciben de la isla de Cerdeña, dan nuevos detalles acerca de la horrorosa catástrofe producida por un ciclón que se desencadenó en aquella isla.

Hay localidades que han quedado casi completamente destruidas, siendo imposible circular por las vías públicas, obstruidas por la enorme cantidad de escombros aglomerada sobre ellas.

¡Cuánta desdicha!

—Leemos que ha sido laureado en el Certámen de la Asociación Literaria de este año, nuestro amigo el conocido poeta catalán D. Pedro de Palol, á quien felicitamos muy de veras.

—Hacia mucho tiempo que estábamos contristados por no recibir ningún anónimo de esos que tanto nos han delicitado y delicitado á los amigos que frecuentan esta Redacción. Ayer volvimos á las andadas; recibimos dos á cual más chusco, y no sería malo que los autores se extendieran algo más y fueran descubriendo todas esas

cosazas con que nos amenazan.

Hasta nos llaman asesinos; calcule el lector si la redacción será sabrosa y si el autor habrá quedado satisfecho. Lástima que el texto sea corto, porque deja á uno con la miel en la boca y eso no está bien hecho.

—En el hospital Civil de Bilbao falleció á la edad de ciento cuatro años, una mujer llamada María Adiceta Arteaga, que ha conservado hasta los últimos momentos de su vida todas sus facultades intelectuales.

—Hemos sabido con verdadera complacencia, que ayer llegó á esta ciudad, encontrándose muy aliviado de la peligrosa enfermedad que desde algunos días le aqueja, nuestro querido amigo D. Fernando Leal, Capitán del Rejimiento de Guipúzcoa, cuyo primer Batallón, al que nuestro amigo pertenece, se encontraba de guarnición en el Castillo de San Fernando.

—Con motivo de pintar algunas decoraciones para el teatro de Figueras, han llegado á dicha ciudad los señores Cosnele y Sala, discípulos de los acreditados pintores escenógrafos señores Soler y Rubirosa y Moragas.

—Hoy debe comenzar en la ex-colegiata de San Félix un solemne novenario en honor al insigne patrón de Gerona San Narciso, estando los discursos sagrados á cargo de uno de los Padres Jesuitas de esta ciudad.

—Dicen de Figueras, que es extraordinario el número de tordos que han entrado estos últimos días.

Los cazadores están locos de contento, porque aprovechan bien el tiempo y las municiones, y á los que para comer tordos necesitan comprarlos, tampoco les vá mal, porque se adquieren á un precio relativamente barato.

—Dicen de Nueva-York que un estudiante español llamado D. José Perez, y que residía en el colegio de Eastman, fué muerto de un pelotazo en un partido de pelota en el cual tomaba parte.

—La sociedad *Odalisca* nos ha premitido un bonito programa con su correspondiente invitación, dando cuenta de los festejos que, en obsequio á los forasteros, celebrará durante los ocho días de ferias, que detallamos á continuación:

Día 29. Gran serenata á las nueve de la noche, por la orquesta *Orfeón Cassanense* en la Rambla de la Libertad. A las 10, extraordinario baile de sociedad por la referida orquesta.—Día 30. A las 9 de la noche, función dramática, poniendo en escena la obra en 3 actos *Tal farás tal trobarás* y la pieza *Lo testament del oncle*, terminando con un escogido baile á orquesta.

—Día 1.º Noviembre. A las 9 de la noche, el interesante drama *La banda de bastardia* y la pieza del señor Morató *L'oncle Andreu*.—Día 3. El interesante drama del laureado poeta señor Bordas, *A teos y creyents* y la pieza *Lluna nova*.—Día 5. Brillante serenata á las 9 de la noche, frente al edificio de la sociedad y á las 10 baile por la orquesta *Orfeón Cassanense*.—Día 6. A las 9 de la noche función dramática, poniendo en escena el proverbio en tres actos *Com l'anell al dit* y la pieza *Un dinar á Miramar*, terminando la velada con un escogido baile á orquesta.

—Ha fallecido en Figueras la virtuosa señora D.ª Raimunda Thomás, á cuya familia damos el más sentido pésame.

—La Copla ampurdanesa *El Rosinyol*, premiada en el Certámen de Barcelona, ha sido recibida en Castelló de Ampurias con verdadero entusiasmo, habiéndose levantado en las calles arcos de triunfo y siendo recibida por las autoridades y vecindario con verdaderas manifestaciones de regocijo.

—En el patio del edificio que ocupa en Angers, Francia, la gendarmería abriendo una zanja para dar salida á las aguas, se ha descubierto el 19 del actual un sarcófago, dentro del que estaban los restos de un antiguo Obispo con el báculo, el anillo y la patena.

Según ciertos documentos hallados en el archivo del obispado, dicho cuerpo debe ser el de Miguel Atavis Villoseau, Obispo de Angers, muerto en 1260 y enterra-

do en el coro de la capilla de los Jacobinos, que él había hecho construir, y donde actualmente se encuentra alojada la gendarmería.

En el interior del sarcófago se han encontrado las dos tibias del prelado y algunos restos de su ropa.

La patena es de cobre dorado y cincelado, y parece pertenecer al siglo XIII. El anillo, en que hay montada una piedra azul, es de oro. El báculo está delicadamente esculpido y cincelado.

Los huesos han sido llevados al obispado y los restantes objetos están depositados en la gendarmería, y probablemente serán enviados al Museo de San Juan de aquella ciudad.

—Nuestro Cabildo Catedral ha remitido á la Exposición arqueológica de Madrid, las dos cajitas de reliquias ó relicarios que existen en el altar mayor de la Catedral, el Apocalipsis y un tapiz, todo de mérito intrínseco é histórico inapreciable. Aplaudimos sinceramente al Cabildo y á su Deán por un acuerdo que ha de dar á conocer el inestimable mérito de tan valiosas joyas.

—En las Indias occidentales se encuentran cangrejos que son á la vez marinos y terrestres. Estos crustáceos, según la *Revue de sciences naturelles appliquées*, se reproducen siempre en la mar; pero en estado adulto, frecuentan las orillas y, como los peces del diluvio de Demalión, de que nos habla Horacio, ganan las simas de altas montañas. Una vez al año, un instinto curioso los guía, pues se les ve emigrar por millares hácia la mar, donde van á poner. Llegan hasta la rada de Port-Royal (Jamáica), y se aprovecha este paso para cogerlos. Muchos tienen magníficas corazas, y su carne es muy estimada en las Antillas. Los que escapan van á reproducirse al mar. Jóvenes atraviesan un estado larvario, durante el que nadan libremente, para pasar después algún tiempo al agua dulce y luego á tierra.

—Un mendigo que con muy malos modos exijía que se le diera limosna y que ésta fuera en metálico, dió motivo á que se produjera un escándalo ayer en la calle d'en Bern.

A nombre de aquellos vecinos recomendamos el mendigo á la policía, para que le hagan entender que no es por el camino que sigue por el que ha de lograr el óbolo de las personas caritativas.

—Con fecha 18 del actual, la Dirección general de Contribuciones ha confirmado en el cargo de Agente recaudador de cédulas personales de esta capital, á nuestro amigo D. Luis Perez Pujulá.

—Los Agentes del resguardo de consumos aprehendieron antes de ayer mañana, unas cuantas latas de manteca y unos cuantos kilos de sal que se pretendía entrar de matute.

—Ayer mañana recibimos escrito en cuartillas el Programa de festejos que han de tener lugar en esta ciudad durante el período de ferias, y antes de que llegara á nuestro poder el Programa, lo publicaba ya un colega de la localidad á quien, según dice, se lo remitió la Alcaldía la noche antes.

Damos al señor Alcalde las gracias por la deferencia que le hemos merecido, y por la imparcialidad con que nos ha tratado en esta ocasión.

—Según cálculos, la futura Cámara de diputados de Portugal se compondrá de unos 66 regeneradores, 50 progresistas, 3 republicanos, 2 miguelistas, 15 independientes y 40 adictos al actual presidente del Consejo de ministros.

—El periódico más útil é indispensable para los hombres de negocios y para los que deseen adquirir en buenas condiciones bienes del estado, del Clero y de la Beneficencia y Propios, es el *Boletín General de Ventas de Bienes Nacionales*, que anuncia las subastas de toda España. Administración, Madrid, Puerta del Sol, n.º 9, entresuelo. *Agencia Almodóbar*, Precio de suscripción: semestre, 15 pesetas; año, 28.

Orto y ocaso.

(COLABORACIÓN INÉDITA.)

Tenian á no dudarle idéntica pasión que

la mía por aquella venerable y gigantesca calle de eucaliptus que, con sus corpulentas copas, bañaban de sombra la avenida, y que ellos se adelantaron ó que yo les ganase por la mano, todas las tardes nos encontrábamos en la solitaria alameda del Botánico y allí permanecíamos dos ó tres horas sentados en bancos contiguos, saludándonos al llegar, pero sin cruzar nunca una palabra. Ellos constituían un interesante grupo de un atractivo singular, formado por un viejo y una niña; el viejo lindaría en los ochenta años y andaba arrastrando los pies, rengueando, apoyándose en un palito, abrumado por la enorme carga de su senectud: conocíase que la tierra le llamaba y encorbábase respondiéndole la cita última; una larga barba blanca lácita y sedosa le caía por el pecho dándole cierto aspecto bíblico; sus mejillas terrosas, sin color, arrugadas, colgábanle sobre los chupados carrillos haciendo más seca y enjuta su cara; en sus ojos resplandecían el triste cansancio del que ha vivido mucho y la serenidad del que ya contempla las cosas casi desde la tumba; las lágrimas no son eternas ni las heridas perdurables; no hay existencia por tormentosa que sea, que en las alturas de su edad octogenaria no adquiera una calma augusta. La niña era un querubín de siete á ocho años, un capullo cerrado que prometía cuando se abriera una espléndida rosa. La salud se le escapaba á borbotones por todo su cuerpo; tenía en sus mejillas dos amapolas; sus labios encendidos parecían próximos á estallar: su cabellera pajiza le brotaba con extraordinario vigor, con abundancia: su pecho se levantaba con amplitud, poseía un tórax opulento, los hombros muy separados y altos, la cadera pronunciadísima y debajo del vestido se le señalaba un cuerpo enérgico y rético; las piernas que dejaba al descubierto la falda, mostraban una musculatura firme; resultaba realmente una hermosa y exuberante criatura todavía en la dulce infancia, pero acariciada ya por los primeros besos tempranos de la adolescencia.

El le llamaba á ella por su nombre y ella le decía á él abuelo: los dos se completaban; él se sentía arrullado y ella protegida: la decrepitud de él se apoyaba para sostenerse en el florecimiento de ella: era el invierno decadente que buscaba el calor de la primavera antes de expirar: el anciano se sentía morir, y no queriendo marcharse, se agarraba por instinto á la niña: habíanse juntado las dos debilidades supremas, la que acaba y la que empieza, los dos escrúpulos de la vida, el vespertino y el matutino, el del anochecer y el de la aurora.

En recorrer la calle de eucaliptus echaban un siglo el viejo y la niña: el viejo aceleraba el paso cuanto podía, pero la niña como un pájaro que rompe el hilo con que le han atado, echaba á trotar y se apartaba, saltando á la comba, del abuelito: el anciano sentábase en un banco y allí permanecía las horas muertas, inmóvil y abstraído, reconcentrado en sí mismo, con ese extásis de los muchos años que dá á los octogenarios una apariencia de estatua; solo salía de su ensimismamiento para seguir con los ojos los vuelos de su nieta y recomendarle juicio: de cuando en cuando caía sobre su marchito rostro algo como un rayo de sol: un beso de la jovecita...

Estuve encontrándolos todo aquel otoño mientras duraron los días serenos; quizás éramos los últimos paseantes que dejaban el jardín: el guarda cerraba detrás de nosotros la verja.

Luego llegaron los meses húmedos con sus lluvias perpétuas; se echaron encima las heladas del invierno, quedáronse los árboles ateridos y desnudos de hojas, y fué preciso suspender las visitas al Botánico para mejor ocasión, para cuando las viageras golondrinas llamadas por el buen tiempo, tornaran en bandadas en busca de sus nidos de verano y de sus aleros de todos los estios.

Tornó la primavera abriendo los árboles de hojas; las alamedas del jardín prendadas siempre del misterio, encargaron á los troncos de las orillas que taparan la verja

con su ramage; todo aquel lugar se llenó de un aroma penetrante de pan y queso...

La silueta de los eucaliptus me invadieron tumultuosamente el corazón, y allí me fui una tarde a mi banco favorito.

El anciano de la barba blanca madrugaba más que yo: estaba allí en su banco, mucho más viejo, más caído; no le quedaban más que ojos, pero ¡qué ojos!

Me extraño verle solo y aún me extraño más su riguroso traje de luto.

¡Dios mío! ¿Y la muchachita? ¿porqué no le acompañaba?

Una terrible sospecha me surgió en la mente; el guarda conocía al paseante y él me lo dijo: se la acababa de llevar la difunta.

¡Qué amargas doloras las de la existencia!

El espectro, el octogenario identificado ya con la tumba, sobreviviendo a la niña que comenzaba a amanecer...

ALFONSO PÉREZ NIEVA.

20 Octubre de 1892.

(Prohibida la reproducción.)

FÉRIAS Y FIESTAS DE GERONA.

PROGRAMA.

Día 29.—A las 8 de la mañana se anunciará la inauguración de las fiestas por medio de una salva de 50 bombas de aviso.

A la misma hora, diana por la banda de Guipúzcoa, la cual recorrerá las principales calles de la población.

A las 10, con asistencia de los Exmos. Cabildo Municipal y Catedral, se cantará a grande orquesta un solemne oficio en la iglesia de San Félix.

A las 12 se abrirán al público el Museo provincial de antigüedades y los gabinetes de Física é Historia Natural del Insituto de segunda enseñanza.

A las 2 y media de la tarde, baile público por una reputada orquesta en la plaza de la Constitución.

A las 6 espléndidas iluminaciones en los edificios públicos.

A la misma hora, inauguración de la sorprendente Fuente mágica, situada en la plaza del Marqués de Camps.

A las 8, gran retreta, por la música del Regimiento de Guipúzcoa.

Día 30.—A las 11 de la mañana, tendrá lugar en el Teatro, el reparto de premios á los alumnos de las escuelas municipales, cuyo acto amenizará la música de Guipúzcoa.

A las 2 y media de la tarde baile popular en la plaza de la Constitución.

A las 3, concierto por la música de Guipúzcoa en el paseo del campo de Marte.

A las 6, exhibición de la Fuente mágica.

Día 31.—A las 3 de la tarde, divertido juego de cucañas, en el campo de Marte.

A las 6, Fuente mágica.

A las 7, elevación de un globo, en la plaza de San Pedro.

Día 1.º de Noviembre.—A las 8 de la mañana, disparo de cincuenta bombas de aviso.

A las 2 de la tarde reparto de premios á los autores laureados en el certámen XXI de la asociación literaria, cuyo acto tendrá lugar en el teatro y será amenizado por la banda de Guipúzcoa.

A las 6, Fuente mágica.

A la misma hora, brillante iluminación en los edificios públicos.

Día 2.—A las 6, Fuente mágica, cuyo espectáculo amenizará una reputada orquesta.

A las 7, se elevará un globo en la plaza de San Francisco.

Día 3.—A las tres de la tarde, concierto en la plaza de la Constitución, por la música del Regimiento de Guipúzcoa.

A las 6, Fuente mágica.

Día 4.—A las 6, Fuente mágica.

A las 7, elevación de un globo, en la plaza de la Independencia.

Día 5.—A las 10 de la mañana, solemne función civico-religiosa, en la iglesia de San Félix, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento, Autoridades y Corporaciones.

Al anochecer, extraordinarias iluminaciones en los edificios públicos.

A las 6, disparo de un magnifico castillo de fuegos artificiales, en las afueras de la puerta de Figuerola.

Día 6.—A las 2 y media de la tarde, baile público al estilo del país, en la plaza de la Constitución.

A las 3, concierto en la Dehesa, por la música del Regimiento de Infantería de Guipúzcoa.

A las 6, Fuente mágica.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para hoy 28 de Octubre 1892

9.º de abono.—1.ª serie.

1.ª Segunda representación de la zarzuela en 2 actos,

EL JÓVEN TELÉMACO.

3.ª Cuarta representación de la tan celebrada revista culinaria, extravagancia lírica-bucólica, en un acto y dos cuadros,

PLATO DEL DIA.

Precios de costumbre.

A las 8 y media.

CIRCO ALVAREZ.

Función para hoy 28 Octubre de 1892 en la cual tomarán parte los excéntricos negros musicales, Los Gimenez; y el incomparable equilibrista, Mr. Chalet; además tomarán parte los principales artistas finalizando con la gran pantomina fantástica «El Diablo Rojo».

Entrada general 2 reales.

A las 8 y media.

Mañana dos grandes funciones tarde y noche.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

San Simón y Judas Tadeo ap.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de San Lucas.

TELEGRAMAS.

Madrid 26.—La cuestión política está en embrión. Hasta que hayan terminado los Congresos del Centenario y hasta que la corte haya regresado a Madrid, no se abordará la resolución de la crisis.

Llama la atención el gran número de banquetes con que estos días se obsequia a los fusionistas, como si quisieran agitarse mucho, presentándose unidos y compactos, ó sea en disposición de obtener el poder.

En Córdoba se ha dado un banquete al marqués de la Vega de Armijo, en cuyo acto ha reinado gran entusiasmo.

El célebre del presidio de Valencia, fué herido mortalmente al querer separar á dos presos que estaban riñendo. El agresor estaba condenado por homicidio.

El general Coello ha cumplimentado á la reina regente.

Ha obtenido el primer premio en el concurso de músicas la de San Bernardino.

Dicen de Sevilla que tiende á cicatrizarse la herida del espada Espartaco.

El próximo domingo se celebrará consejo de ministros.

La Correspondencia de España declara que el Gobierno hace esfuerzos para llegar á concertar un tratado de comercio con Francia.

En los centros oficiales niegan que Italia haya hecho reclamaciones por los vivas dados al Papey en el Congreso Católico de Sevilla.

El sábado se verificará la inauguración de la Exposición Histórico Americana.

Sevilla 26.—D. Alfonso sigue mejor; créese que la familia real se hallará de regreso en Madrid el 7 del próximo noviembre.

Bilbao 26.—Esta tarde á ocurrido una sensible desgracia en el astillero. Un obrero que llevaba una chiapa de hierro tocó el cable conductor de la electricidad, estableciéndose una corriente que mató instantáneamente al obrero.

Se ha prorrogado por seis meses el plazo de tres que se había concedido para la salida de España de los envases introducidos para trasportar mercancías nacionales.

En la sesión que hoy ha celebrado el Congreso geográfico, se ha discutido acerca de la manera práctica de llegar á inteligencias comerciales entre España, Portugal y América. Han hablado varios congresistas y representantes americanos y se ha propuesto la celebración de otro Congreso hispano-portugués-americano con motivo del centenario del descubrimiento de Vasco de Gama que puede celebrarse en 1897, con exclusión de toda otra nación de raza latina.

La sesión se ha levantado á los gritos de: ¡Viva España, Portugal y los Estados americanos!

El oro se ha cotizado hoy en la república Argentina al tipo de 315.

En el concurso de bandas civiles ha obtenido el premio la banda del Asilo de San Bernardino de Madrid, el segundo la banda del Hospicio de Madrid y el tercero la banda municipal de Pontevedra. Todos los premios han sido adjudicados por unanimidad.

Esta tarde ha llegado el orfeón de Bilbao. Se calcula que la Corte llegará á Madrid el 8 de noviembre próximo.

SS. AA. las infantitas han visitado el Museo provincial de Sevilla.

En una conferencia que celebrarán mañana los señores Cánovas y los representantes extranjeros de la Exposición histórica americana, se acordará la fecha de la apertura de la misma. La inauguración oficial y solemne se verificará después que regrese S. M. la reina regente.

S. M. el Rey mejora visiblemente.

Un incendio ha destruido en Palencia una fábrica de cerillas. Las pérdidas materiales son enormes. No ha ocurrido ninguna desgracia personal.

Madrid 27.—Entre Ubriquebarrida y Cádiz la guardia civil ha sostenido fuego contra muchos contrabandistas. Los guardias se han apoderado de veinte fardos de tabaco, de varios caballos y armas y han capturado á cuatro contrabandistas, matando a uno é hiriendo á otros tres. El resto de la cuadrilla se ha dispersado. Créese que son de los contrabandistas que se apoderaron de los carabineros.

El señor Castelar ha celebrado otras conferencias con el señor González (don Venancio). Parece tratan de dar gran fuerza al partido liberal, al objeto de precipitar la caída de los conservadores.

Los huelguistas de Carmaux han rechazado la sentencia arbitral del presidente de la República francesa. En su consecuencia, continuará la huelga.

El embajador de Francia ha manifestado al Gobierno la dificultad de concertar un tratado de comercio con el español, pues la Cámara es muy probable que se niegue á rebajar la tarifa mínima.

Extranjeros.

París 26.—Aunque se confirma que los marroquíes han tomado posesión de las casas del Touat, en la frontera argelina, no es cierto que el Gobierno francés lo haya autorizado, ni que haya renunciado á su reivindicación.

Parece que á consecuencia de haber surgido alguna disparidad de parecer entre el gobernador general del Tonkin y el comandante de las tropas, el Gobierno ha suspendido de su cargo al último, que regresará á la metrópoli en el último correo.

Se ha declarado oficialmente el cólera en Calais.

Una formidable explosión ha destruido completamente un almacén de cartuchos en Havre. Ninguna desgracia personal.

Se ha desencadenado una violenta tempestad de nieve en el norte de Francia. Aquí ha nevado también.

Lisboa 26.—Ha sido elegido diputado en Santiago de Cacem el doctor Teixeira Queiroz, candidato republicano.

Setubal 26.—En el momento de terminar una manifestación popular en favor del candidato derrotado, la terraza de la casa del candidato vencedor, que estaba llena de manifestantes, se ha derrumbado, resultando 14 personas heridas, una de ellas gravemente, pues tiene el cráneo fracturado. Todos los heridos han sido recogidos y curados en casa del referido candidato.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

EMULSION SCOTT DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO Con Hipofosfitos de cal y de Sosa.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio más racional perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSSES CRÓNICAS, AFECCIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias

do la mano por la zalea: es como las nubes en el cielo de la primavera; bien se vé que ha venido del cielo». Los dos entraron entonces en la caverna. Benoni trajo leche y frutas, y Genoveva se puso á referirle en detalle cómo había encontrado la piel.

No tardó el invierno en retener en la caverna á Genoveva y á su hijo. Solamente en los días buenos es cuando solian pasear un poco en un valle. «Querido hijo, decía Genoveva, admira conmigo la bondad del Criador que se manifiesta hasta en el rigor del invierno. ¿Ves esta luz tan pura y esta blancura tan resplandeciente? Cada árbol, cada arbusito está cubierto de escarchas brillantes; la nieve, herida por los rayos del sol, los refleja de un modo sorprendente. Aunque todos los árboles estén despojados de sus hojas, Dios ha dejado á los abetos sus pinchas para que sirvan de asilo á los animales del bosque. Los pajarillos encuentran su alimento en los abetos, cuyas bayas están maduras en esta estación; ellos apagan su sed en el agua siempre cristalina de nuestra fuente, que alimenta á mas de un animalito con la yerba de que perpétuamente están cubiertas sus orillas.

Tales son los cuidados paternales que Dios estiende sobre todas sus criaturas».

Durante el tiempo mas riguroso, Benoni se entretenia mucho en esparcir delante de la caverna diferentes semillas de las que había recogido. El pitirojo y el hermoso páro se paraban á la entrada de la gruta, y las comian con familiaridad. El sembraba tambien algunos puñados de heno de que Genoveva había hecho provision; las liebras y los cervatillos tambien acudian á satisfacer su hambre. Los primeros no tardaron en aceptar este alimento de la mano de Benoni; y los cervatillos se familiarizaron hasta jugar con el amable niño.

De este modo, durante el invierno, Genoveva no dejaba de experimentar algun placer; pero tambien tuvo que soportar males crueles. Benoni se dormia temprano, y nunca se despertaba durante la noche. ¡Cuántas horas vió pasar sentada en su oscura caverna, sola y sin poder probar la dulzura del sueño! ¡Ah! decía con frecuencia; ¡qué grata me seria la luz de una lámpara que disipase las tinieblas de que estoy rodeada! ¡Cuán dichosa seria entonces si tuviese un libro ó un torno y un po-

que su pié no pisaba mas que alfombras suntuosas, la pobre Genoveva estaba á punto de sucumbir en esta caverna fria y tenebrosa. «¡Ah! decía, derramando lágrimas que se transformaban al momento en canelones de hielo, ¡ah! ¡que no tenga ni un poco de fuego; con cuánto reconocimiento recibiria este beneficio del cielo! Héme aquí condenada á perecer de frio en medio de una cantidad inmensa de leña; pero, Señor, cúmplase vuestra voluntad, me resigno á vuestros decretos!»

Su rostro encantador, por sí tan dulce, ya no era el mismo; las rosas delicadas de que sus megillas estaban ligeramente sonrosadas, habían sido reemplazadas por una palidez mortal; sus ojos hundidos en sus órbitas, ya no brillaban; flaca y desfallecida, era propiamente dicho, la imagen del padecimiento y de la desgracia.

«Querida mamá, ¿qué tienes? le dijo Benoni con emoción; estás desconocida. ¡O Dios mío! ¡Dios mío! ¿qué significa esto?»—«Querido hijo, respondió Genoveva, es que estoy enferma, y probablemente voy á morir».

«¿Morir? dijo el pequeñelo; ignoro lo que es esto. Nunca, desde que he venido al mundo, he oido esta palabra.

Cambios corrientes dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores de Comercio de la plaza de Barcelona, el día 26 de Octubre de 1892.

EFECTOS PÚBLICOS.	Capital pesetas	Interés	Operaciones	Q U E D A		Observ. p. % valor
				Dinero.	Papel.	
Deuda interior fin mes.		4 »	—	—	—	C. cor.
Id. exterior fin mes.		4 »	—	—	—	Id.
An-ortizable contado.		4 »	—	—	—	Id.
Billetes Hipotecarios de Cuba, 1886.	500	6 »	—	—	—	Id.
» » » » 1890.	500	5 »	—	—	—	Id.
OBLIGACIONES.						
Fer-car. Norte España, especiales Andalucía á Valencia y Tarragona.	475	5 »	—	—	—	Id.
Fer-car. y Minas San Juan Abadesas gar. Norte.	500	3 »	—	—	—	Id.
Fer-car. de Tarragona á Barcelona y Francia.	500	6 »	—	—	—	Id.
Fer-car. Grao á Alm. Valencia, adheridas.	475	3 »	—	—	—	Id.

Bolsin.—El cuatro por ciento interior fin mes quedó ayer 27 á las diez de la mañana 68'67 dinero.—fin próximo 00'00 opers.—Exterior fin mes 73'47 papel.—fin próximo 00'00 dinero.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 8 de enero, de 1892 y de Manila cada 4 mártes á partir del 12 de enero de 1892.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid; Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital: D. ANTONIO BOXA.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento.

Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

A. Vallejo, —Se ha trasladado—Alcalá, 29.

Muebles, Tapicería, Colgaduras, Alcobas, Recibimientos.—Exportación á provincias.

TALLERES.—Paseo de S. Vicente, núm. 4, toda la casa.—MADRID. P. E.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO,

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353 Oxford-Street, Londres.

9-26

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BRARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITON y BOURBOURG admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTVIDEO y BUENOS-AIRES.

Saldrá del puerto de Barcelona el día 31 de Octubre

EL VAPOR BOURBOURG,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pañales hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

muche. Los montañas y llanuras estaban cubiertas de una inmensa cantidad de nieve, cuyo peso desgajaba las mas fuertes ramas de los árboles del bosque. Vanos fueron los esfuerzos que hizo Genoveva para cubrir la entrada de la caverna con espesos ramajes que la violencia de los vientos destrozaba. Ella tuvo por conveniente esconderse bajo el monton de musgo de que estaba formada la cama: este, humedecido por la nieve, no podía preservarla del frio. La entrada de la gruta y los abetos que la protegían, estaban siempre herizados de escarchas relumbrantes, y ella estaba cubierta interiormente de una espesa capa de hielo. El calor natural de la caverna no bastaba para templar un frio tan escésivo. Los ahullidos de los lobos y chillido de las zorras resonaba á cada momento en la soledad del desierto. Genoveva pasaba las noches enteras sin cerrar los ojos, por el temor de verse, con su hijo, devorar por los animales feroces. El rigor de la estación no hizo padecer á Benoni, que, desde su infancia, estaba acostumbrado á este alimento ordinario y género de vida; pero Genoveva, esta princesa delicada, que habia sido criada en habitaciones en

co de lino! La más infeliz de mis criadas goza de una suerte más lisongera que la mia. Sentada en un cuarto abrigado, hila á la luz de una lámpara, y las horas pasan rápidamente en medio de alegres conversaciones». Dirigiendo en seguida su pensamiento al Señor, Genoveva decía: «¡Por cuán feliz me considero en conoceros, ó Dios de bondad! sin vos, no tendría ahora á quien contar mis penas. Sin vos, mucho tiempo hace que hubiera espirado en esta caverna de desesperación y fastidio. Vos sois quien, en todas las posiciones de la vida, sabeis proporcionarnos los mas dulces consuelos.

CAPITULO XII.

Enfermedad de Genoveva.

Muchos años se pasaron de este modo para Genoveva y su hijo. Siete veces el invierno se habia renovado desde que habitaba el desierto. Hasta entonces el invierno no habia sido escésivo; pero en este año, ella padecía

Púsose Genoveva en seguida á buscar alguna piedra puntiaguda; ella la encontró á lo largo de un arroyuelo que serpenteaba al pie de la montaña; sirvióse de ella para despojar al corderillo de su vellosa piel. Cuando la hubo lavado con cuidado y púestola á secar al sol, se volvió á la caverna. Benoni fue corriendo á su encuentro, exclamando: «¡O mamá! ¡al fin te vuelvo á ver! Creí te habia sucedido alguna desgracia. ¿dime dónde has podido permanecer tanto tiempo? «Pero no tardó en detenerse y quedar, como suspenso; el vellon con que Genoveva estaba vestida y el crepúsculo naciente impedían reconocerla. Toma la fuga para ir á ocultarse en la caverna. «No temas nada, querido hijo; ¡soy yo! le gritó Genoveva». Al sonido de su dulce voz, volvió atrás, gritando: «¡Bendito sea Dios! ¡es cierto que eres tú! ¡oh! cuán feliz soy! Pero dime, ¿que tienes sobre los hombros? ¿De dónde has adquirido ese vestido igual al mío? «Dios me lo ha dado, respondió Genoveva. «No te habia dicho yo, querida mamá, que Dios te daría un vestido de mas abrigo para este invierno? exclamó el niño saltando de gozo. Cuan fino y bien rizado está, dijo pasan-